
第三十二篇 從那靈而生，以接受那靈（一） 
 
讀經： 
 
加拉太書三章二至三節，五節，十四節，四章四至六節，二十九節。 
 
我們這些在基督裡的信徒，都已經從那靈而生，以接受那靈。我們既已重生，從那靈而生，就應該天天接受那靈。 
 
重生的神蹟 
 
雖然這些辭也許相當普通，卻非常有意義。從那靈而生是一件不得了的事，因為其實際的意思就是從神而生。神造了我們，所以我們是神的造物；
但我們又墮落了，所以我們也是罪人。然而我們這些受造之物，這些罪人，竟然從神而生，這是何等奇妙！ 
 
試想一隻狗若是能彀從牠主人而生，並且得著主人的生命和性情，這樣的事必然受到新聞媒體的注意。人的生命和性情竟能分賜到狗裡面，使那隻
狗成為『人狗』，這豈不是一個大奇蹟麼？這隻狗不但被洗得乾乾淨淨，打扮得漂漂亮亮，實際上還得著了人的生命和性情。這是何等令人驚異；
但我們因著重生，得著了神的生命和性情，似乎就是這麼令人驚異。 
 
這種對重生的領會，粉碎了天然的觀念。我們用狗得著人的生命為例，就看見天然的觀念僅僅是以為狗能洗得乾乾淨淨，打扮得漂漂亮亮而已。原
則上，許多基督徒都忙著洗淨人、打扮人，卻沒有幫助人藉著重生來得著神聖的生命和性情。神的方法不僅僅是在外面洗淨我們、打扮我們、修飾
我們。神在祂經綸裡的心意乃是要重生我們，使我們成為從神而生的兒子。這件事重大得言語無法形容。 
 
 
毫無疑問，神的救恩包含了基督救贖之血的洗淨。實際說來，我們這些得救的人，已經被神洗淨了。可是，洗淨不是神救恩中最重要的點。最重要
的乃是神重生了我們，實際的把祂的生命和性情分賜到我們裡面，使我們成為祂的兒子。現在我們不是神的養子，而是神親生的兒子。在全宇宙
中，的確沒有甚麼奇蹟比罪人藉著重生成為神的兒子更大。今天許多人追求神蹟奇事，但他們卻不曉得，沒有甚麼神蹟比重生更大。藉著重生，墮
落的人得以成為神的兒子。神在祂的救恩裡，已經使我們這些墮落的罪人成了祂神聖的兒子。 
 
重生的意義 
 
在今天基要派的基督徒當中，很少人談到神是那重生人的靈。五十多年前我重生的時候，我領悟重生是奇妙的，就想找一本書能彀告訴我重生正確
的定義。後來我買到一本書，叫作『重生的真義』，盼望這本書能告訴我所要的定義。但我大失所望，那本書一點沒有說到神是那靈，進到我們裡
面來重生我們。那本書只說重生的意思是我們有了一個新起頭，所有的舊事都過去了。但是經過了多年的經歷，以及多年研讀聖經和研讀別人的著
作，我們看見，重生就是從神而生。在重生裡，神是賜生命的靈進到我們的靈裡，以祂的生命和性情來重生我們。所以主耶穌說，『從肉體生的，
就是肉體；從那靈生的，就是靈。』（約三6。）從神的靈所生的，乃是我們重生的靈。我們重生的時候，神的靈進到我們死了的靈裡，以神聖的
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生命和性情來點活我們的靈，藉此使我們成為神的兒子。何等奇妙的事實，我們竟是神的兒子！我們確信我們真是神的兒子，因為我們能彀在靈裡
甜美的呼喊，『阿爸，父。』（羅八15，加四6。） 
 
接受包羅萬有的靈 
 
雖然重生是一個奇妙的實際，但我在本篇信息中的負擔不在重生的本身；我的負擔乃在那靈。惟有成為那靈，神纔能重生我們。你若向人問及神是
誰，有些人會說，神是創造者；有些人會說，神也是我們的救贖主和拯救主。但很少人會說，神就是那靈。 
 
這位是那靈的神並不簡單，因為那靈乃是包羅萬有、賜生命的靈。這靈包含了神性、人性、人性生活、釘十字架和復活。 
 
基督徒通常都把屬靈的事視為理所當然。有些人談論基督的成為肉體和人性生活，但幾乎都不了解這些事的意義。那生在伯利恆的馬槽裡，並且長
在拿撒勒一個木匠家裡的一位，乃是取了人形狀的神自己。想想看，全能的神、創造者，竟成了一個人，受限在一個木匠家裡，甚至作了多年的木
匠！耶穌被稱為以馬內利，就是神與我們同在。這意思乃是，耶穌在地上生活，就是神在地上生活。不僅如此，祂在這人性生活中忍耐著、隱藏
著，並沒有顯揚自己。祂多年侷限在拿撒勒那裡。祂出來盡職事的時候，也沒有大張旗鼓，只是小規模，甚至是卑微的盡職。人們對祂感到希奇，
詢問祂究竟是誰，因為他們認識祂的母親、兄弟和姐妹。他們僅僅認識祂是拿撒勒的耶穌。 
 
有些基督徒說拿撒勒的耶穌是神的兒子時，他們認為祂作為神的兒子是與神不同。他們不領悟，神的兒子就是神自己。約翰一章一節不是說，『太
初有話…話就是神的兒子。』這一節乃是告訴我們，太初的話就是神。這話成了肉體。（14。）話成了肉體，意思就是神自己成了肉體。神在肉體
裡在地上作工，洗門徒的腳，在園子裡被捉拿，在大祭司、彼拉多和希律面前受審判，被定了死罪，並且被釘在十字架上。是的，被釘在十字架上
的那一位就是神。有些人會問：神可能被釘在十字架上麼？答案乃是這樣：神是在耶穌的人性裡被釘十字架。衛斯理查理認識這件事，就在一首詩
歌中說，『驚人之愛，何竟如此？我主我神為我受死！』（詩歌二三四首。）這首詩的第二節第一行這樣說，『不能死者，竟然受死！全是奧祕，
誰能盡知？』為我們受死的那位，不但是拿撒勒的耶穌，更是造我們的神。然而，祂這位神在十字架上將死的時候，卻向神呼喊說，『我的神，我
的神…。』（太二七46。）那些搞道理頭腦的人也許不曉得要怎樣來解釋。神怎麼能對神說，『為甚麼棄絕我？』答案乃是：神是在人的形狀裡死
在十字架上。所以作為人，祂能彀呼喊說，『我的神，我的神，你為甚麼棄絕我？』祂被釘死以後，就埋葬了，然後在第三天，祂復活了。林前十
五章四十五節說，祂這位末後的亞當，成了賜生命的靈。所以，在林後三章十七節保羅接著說，『而且主就是那靈。』 
 
如今神乃是那靈，其中包含了成為肉體、人性、釘十字架、復活的成分。基督奇妙之死的功效、祂復活的大能、以及祂復活生命的實際，全都在那
靈裡。這靈不再僅僅是神的靈，或耶和華的靈，乃是耶穌基督的靈。 
 
那靈作為耶穌基督的靈，包含了成為肉體、人性、釘十字架、復活的成分。我們呼求主耶穌的名而得救時，這樣的一位靈就進到我們裡面，使我們
死了的靈得著重生，並使我們成為神的兒子。我們重生的時候進到我們裡面的靈，乃是三一神的終極完成，是父、子、靈的實化和彰顯。這靈已經
進到我們裡面，將神的生命和神的性情分賜到我們裡面。我們既已在我們的靈裡由這靈所重生，我們就成了神的兒子。 
 
基督徒當中，曉得自己是神的兒子，並且知道神要他們活神兒子生命的不多。基督徒得救以後，多半想要改良自己，或作些甚麼來討神的喜悅。絕
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大多數主的子民，都偏離了神經綸的目標，努力要改良天然的人，或者要作點甚麼來討神喜悅。神的救恩乃是為著祂的經綸，而祂的經綸不是一件
倫理的事。神乃是照著祂的經綸，藉著祂的救恩，以神聖的生命重生了我們，使我們成為神的兒子，並且作神的兒子而活。神的目標不是僅僅要我
們改良行為，此後行善不作惡。神的定旨不是只要得著許多的好人，神的願望乃是要我們作神的兒子而活。神不只要我們得著潔淨，神乃是要我們
作神的兒子而活。我們若要如此，就必須接受神的靈。我們已經從那靈而生，來接受那靈。 
 
不斷的接受那靈 
 
加拉太三章五節說，『那豐富供應你們那靈，又在你們中間行異能的，是本於行律法，還是本於聽信仰？』這一節指明神不斷的供應我們那靈。我
們可以用電作為例子。電在一幢建築物裡面安裝完畢以後，就源源不斷的供應那幢建築物。照樣，神藉著祂的靈重生我們，使我們成為祂的兒子以
後，也不斷的供應我們那靈。沒有甚麼比不斷接受那靈更為重要。加拉太信徒已經得救了，也藉著聽信仰接受了那靈，然而他們卻誤入歧途，受到
打岔又回到律法。他們沒有接受那靈作源頭，反而接受律法作源頭。今天許多基督徒也從那靈岔了出去。我們都必須回到作我們源頭的那靈，我們
必須回到神自己這位包羅萬有賜生命的靈那裡。姊妹們不該一心一意想作好妻子、好母親。她們應當向屬天的源頭─那靈─敞開自己，將三一神的
傳輸，就是屬天的電流，接受到她們裡面。她們若接受這樣的傳輸，自然就成為好妻子、好母親。我鼓勵你們禱告說，『主耶穌，我將自己向你敞
開。感謝你，我已經從神而生，就是從包羅萬有的靈而生。主，這靈仍然將屬於你的東西傳輸到我裡面。主，為著這奇妙的傳輸，我感謝你。』 
 
不需要為你的軟弱或脾氣禱告，不需要求主使你有忍耐，或是使你作個好妻子、好母親，或好丈夫、好父親。那樣的禱告是沒有功效的。主等著你
向祂敞開，並讓祂充滿你、浸透你、得著你。祂正等待機會要佔有你裡面的每一個角落。你若給主這個機會，接受那靈的傳輸，你自然就會是個好
妻子或好丈夫。你已經從那靈而生，現在你需要一直向那靈敞開，不斷的接受祂。不要向那靈關閉；倘若你一直向那靈敞開，不斷的接受那靈，你
就要希奇，這會多麼影響你的日常生活。你多年禱告所得不著的，如今卻要成為你的經歷。 
 
你在家裡需要燈光的時候，並沒有為燈光禱告，你只是去打開開關而已。照樣，我們若要接受屬天電流的供應，我們所需要作的，就是到『開關』
─我們重生的靈─那裡，去『打開開關』。然而，今天很少基督徒這樣實行。許多人反而禱告要溫柔、忍耐、謙卑、愛人。我能由多年的經歷作見
證，這樣的禱告是不管用的。你也許一再的求主使你忍耐、愛人，但你卻沒有從那靈接受甚麼。基督徒可能為許多事情禱告，卻沒有『打開開關』
來接受神聖的傳輸。甚至我學會了打開開關的祕訣以後，有時候還是作沒有果效的禱告。我確信你們許多人有過同樣的經歷。我們的需要乃是轉向
主，向祂敞開，並接受那靈的供應。 
 
我再說，神的心意不是要使你作個好人，而是要使你成為祂的兒子。以弗所一章五節說，神豫定了我們，得兒子的名分。神的心意是要使我們成為
兒子。在加拉太四章五節保羅清楚的說，基督把我們贖出來，好叫我們得著兒子的名分。六節說，『因你們是兒子，神就差出祂兒子的靈，進入我
們的心，呼叫：阿爸，父！』神兒子的靈就是兒子名分的實際。神首先差出祂的兒子，作我們的救贖主，然後差出祂兒子的靈，進入我們的心。如
今神的願望乃是不斷的供應我們那靈。 
 
兩種極端 
 
照著三章十三至十四節，基督已經贖出我們脫離律法的咒詛，叫『亞伯拉罕的福，在基督耶穌裡可以臨到外邦人，使我們藉著信，可以接受所應許
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的那靈』。我們已經得著亞伯拉罕的福─那靈。神給我們獨一的福，就是這包羅萬有的靈。然而，許多基要派的基督徒不願意談到那靈；有些人甚
至害怕題起那靈，這是一種極端。另一種極端是有些靈恩派的人強調那靈，卻強調得不適當，或是不在神經綸的線上。加拉太書裡的那靈，乃是三
一神經過了成為肉體、人性生活、釘十字架和復活種種過程後的終極表現。加拉太書裡的那靈，不是聯於奇特或不尋常的事物。相反的，那靈乃是
與基督活在我們裡面有關。因此，那靈滿了神聖屬天的實際。主的恢復今天所需要的，乃是有許多聖徒蒙光照，將自己敞開，讓屬天的供應傳輸到
他們裡面。 
 
實行與享受 
 
我們都需要領悟，我們已經從那靈而生。因著我們從那靈而生，我們和以前就大不相同了。我們既從那靈而生，就需要實行向主敞開，接受祂的供
應。我們應當禱告說，『主，以你自己這賜生命的靈來供應我。主，我讚美你，你是真實的。你在天上的寶座上，你也活在我裡面。主，求你使我
一直向你敞開。』為著一直向主敞開，我們要呼求主的名、禱讀主的話、向主讚美、向主歌唱，這些都是有幫助的。我們作這些事的時候，就接受
了那靈。當我們說，『主耶穌，我愛你，我將自己完全獻給你，』我們就得著那靈的供應。我們既知道自己已經從那靈而生，現今就該一直敞開，
時時刻刻接受那靈。 
 
我的確能作見證，不斷的接受那靈，是何等的享受。沒有一種喜樂能超過這種喜樂。不論我們在家裡、在工作中，或在學校裡，都可以接受那靈。
那靈既是這麼便利，我們隨時都可以接受祂。真奇妙，我們已經從那靈而生，來接受那靈！願我們都回到重生之靈的『開關』那裡，並且『打開開
關』，好接受屬天的電流。
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